
12 октября здесь, в газете 
«Волжская коммуна», 
на сайтах «ВолгаНьюс», 
«Самарские родители», 
rusfond.ru,  а также  
в эфире ТРК «ТЕРРА» 
мы рассказали историю 
двухлетней Вероники 
Ермаковой из Самары 
(«Уникальный случай», 
Александра Черникова). 

У Вероники редчайшая па-
тология сосудов. Год назад 
девочку буквально вернули 
к жизни в клинике Шари-
те (Германия), но сейчас 
состояние ребенка снова 
ухудшилось, необходимо 
было новое обследование и 
лечение. Счет из зарубеж-
ной клиники родители Ве-
роники оплатить были не в 

состоянии, все сбережения 
были потрачены на преды-
дущую операцию. Мы рады 
сообщить, что вся необходи-
мая сумма собрана (403 390 
руб.), сейчас девочка нахо-
дится в клинике Шарите, 
врачи выяснили причину 
ухудшения состояния Веро-
ники, стабилизировали ее 
состояние и готовят к опе-
рации. Спасибо, дорогие 
друзья! Мы следим за даль-
нейшей судьбой девочки.

С 12 октября один фонд, 
одна компания, 40 читате-
лей Русфонда, а также 5062 
телезрителя ТРК «ТЕРРА» 
оказали исчерпывающую 
помощь (1 070 843 руб.) пя-
терым тяжелобольным де-
тям в Самарской области, 
чьи истории были опубли-
кованы на самарской стра-
нице Русфонда.

Оплачены: расходни-
ки к инсулиновой помпе и 
глюкометру самарцам Уль-
яне Филимоновой (5 лет, 
141 675 руб.) с сахарным 
диабетом 1 типа и лечение 
эпилепсии Алене Просып-
киной (10 лет, 70 000 руб.), 
лечение церебрального па-
ралича Коле Кузьмину (9 
лет, 193 400 руб.) и лечение 
аутизма Жене Панину (11 
лет, 137 025 руб.) из Толь-
ятти.

Помогли: Elia (США), 
Катерина Валенда (Бела-
русь), фонд «Урал», Андрей 
Стуколов (Башкортостан), 
Галина (Волгоградская 

обл.), Елена (Ивановская 
обл.), Алексей, Наташа и 
Марина (все – Новосибир-
ская обл.), Бардахчиев, 
Светлана (оба – Ростовс-
кая обл.), Олег, Светлана 
Катаева, семья Мелкозе-
ровых, Станислав Казан-
цев (все – Свердловская 
обл.), Дмитрий Асланов 
(Ставропольский край), 
Анна (Тюменская обл.), 
Александр Бозин (Ханты-
Мансийский АО), Никита 
Калинцев (Петербург), 
Алексей, Андрей Воронин, 
Анна Николаева, Антон 
Митрохин, Валерий Тимо-
феев, Иван, Константин 
Жаров, Надежда, Михаил, 
Сергей, Татьяна, Эльви-
ра, ООО «Мартиком» (все 
- Москва), Алексей, Анна, 
Екатерина, Иван, Ирина 
Степанова, Ольга, Ольга, 
мама Германа, Татьяна, 
Татьяна Плотникова, Та-
мара Павловна  (все – Са-
марская обл.). Спасибо!
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интервью главная тема сделано требуется помощь

Лизе Кунигель 
снова нужна помощь 
немецких врачей

Полтора года назад Русфонд 
уже писал о Лизе («Недотро-
га», Валерий Панюшкин), 
тогда удалось собрать 841 546 
руб. на первое обследование 
и терапевтическое лечение 
в Университетской клинике 
Фрайбурга (Германия). Сей-
час девочка чувствует себя 
намного лучше, но чтобы 
вести полноценную жизнь, 
насколько это возможно в 
ее ситуации, ходить в школу 
и дружить со сверстниками, 
нужно продолжить лечение.

Детей, больных буллезным 
эпидермолизом, называют 
детьми-бабочками. Если 
потрогать крылья бабочки, 
можно повредить чешуйки, 
их покрывающие, и бабоч-
ка больше не сможет летать. 
Даже легкое прикосновение 
или трение о кожу детей-ба-
бочек вызывает появление 
на ней волдырей и долго не 
заживающих ран. Буллез-
ный эпидермолиз во всем 
мире считается болезнью не-
излечимой, но благодаря сов-
ременным методам лечения 
в Европе и Америке больные 
буллезным эпидермолизом 
живут полноценной жизнью, 
учатся, работают, занима-
ются спортом. Болезнь пос-
тоянно изучают, в Америке, 
например, для этого даже 
создан специальный инсти-

тут, и первые результаты 
его работы обнадеживают. В 
России же о буллезном эпи-
дермолизе знают мало. Дети 
с таким диагнозом живут 
в полной изоляции от вне-
шнего мира и с постоянной 
болью.

По рекомендации наших 
врачей мама Лизы - Юля 
перевязывала раны дочери 
(то есть, по сути, все тело) 
обычными бинтами, которые 
только сильнее натирали 
кожу ребенка. По рекомен-
дации немецких врачей Юля 
стала покупать специально 
подобранные для девочки пе-
ревязочные материалы, они 
тонкие и мягкие. Все равно 
больно, и каждая перевязка 
занимает около четырех ча-
сов, но теперь Лиза хотя бы 
уже не лежачая больная, она 
ходит с мамой в кино, на про-
гулки, катается летом на ве-
лосипеде, даже ванну может 
принимать – а это огромный 
успех для ребенка с тяжелой 
формой буллезного эпидер-
молиза. 

Два месяца назад девочке 
подарили собаку, крошеч-
ного той-терьера Аньку, она 
крутится у ног, как юла, и 
спокойно сидит только на 
руках у Лизы, при этом не 
царапает и не кусается - 
чувствует, что надо беречь 
хозяйку. Лиза тоже знает 
правила: не играет с младши-
ми братом и сестрой, они еще 
маленькие и очень активные 
– вдруг поранят, двигается 
девочка медленно и осторож-
но – болят ноги, а еще болят 
глаза. Говорить Лизе труд-
но, приходится прислуши-
ваться к каждому ее тихому 
слову – совсем недавно во 
Фрайбурге девочке удалили 
почти все зубы, они разру-
шились (кариес – еще один 
коварный спутник буллезно-
го эпидермолиза). Операция 
длилась долгие шесть часов, 
и немецкие врачи провели 
ее по-настоящему блестяще. 
Теперь новая задача - хотя 
бы частичное протезирова-
ние, чтобы можно было есть 
твердую пищу, да и просто 

улыбаться, Лиза это умеет и 
очень хочет: улыбаться, бол-
тать с подружками, прыгать. 
В ней очень много энергии и 
любви к жизни.

Юля говорит, что Лиза 
ужасно боялась стоматоло-
гической операции, особен-
но наркоза. Поэтому после 
выписки они сразу пошли в 
парк развлечений, катались 
там на водных горках, Лиза 
смеялась и кричала от вос-
торга. Юля еще никогда не 
видела в глазах дочери та-
кой радости.

Лечение надо продолжать, 
но в России врачи не знают, 
что делать. Да что врачи, 
девочке психолога не могут 
найти. А нужны еще и оку-
лист, и стоматолог, и гастро-
энтеролог, и ортопед, и как 
можно быстрее.

Помочь могут в Германии, 
но средств для лечения за гра-
ницей у родителей Лизы нет. 

В семье трое детей, отец – во-
енный, подпавший недавно 
под сокращение. На импор-
тные перевязочные средст- 
ва уходят огромные деньги. 
По логике, медицинские пот-
ребности детей с редкими 
генетическими заболевани-
ями должны быть заботой 
государства. И государство 
заботится. После нескольких 
обращений и звонков, в том 
числе и от журналистов «Пер-
вого канала», Лизе выдали 
импортные перевязочные 
средства на год. Только ока-
залось, что вместо больших 
и мягких, как паутина, вы-
дали маленькие и жесткие, 
которые нельзя использо-
вать для Лизы. Но не все так 
плохо. В связи с увольнением 
Лизиного папы из Вооружен-
ных сил семье дали большую 
квартиру в Самаре. Спасибо! 
Но только в этом нет заслуги 
медицинского ведомства.

александра черникова

Девочке десять лет,  
ее историю знают  
многие, не только  
в Самарской области, 
но и по всей России. 
Больных буллезным 
эпидермолизом у нас  
в стране насчитывается 
около тысячи,  
но внимание к проблеме 
таких детей привлек 
именно Лизин случай, 
благодаря упорству  
ее мамы, силе духа самой 
девочки и неравнодушию 
многих людей. 
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Из свежей почты

Российский фонд помощи (Русфонд) со-
здан осенью 1996 года для помощи авто-
рам отчаянных писем в газету «Коммер- 
сантъ». Проверив письма, мы размещаем 
их здесь на сайте, в «Коммерсанте», «Газете.
ru», «Комсомольской правде» (Башкирия), 
«Северной Осетии», на сайтах livejournal.
com, «Эхо Москвы», Здоровье@mail.ru, 
интернет-порталах «БИЗНЕС Online» (Тата-
рия), proufu.ru, ufa.kp.ru и fond-marhamat.ru 
(Башкирия), «15 регион» (Северная Осетия), 
в эфире «Первого канала», телекомпаний 
«Алания», «Вся Уфа», а также Башкирского 
спутникового телевидения. Письма родите-
лей тяжелобольных ребятишек из Самары 
и Самарской области размещают наши ин-
формационные партнеры в регионе: газета 
«Волжская коммуна», интернет-порталы 
«Волга-Ньюс» и «Самарские родители», они 
звучат в эфире телекомпании «ТЕРРА».
Письма тщательно проверены и подго-
товлены в печать экспертами Самарского 
бюро Русфонда (руководитель Александра 
Черникова).
Как всегда, наша затея проста и очевидна: 
давайте сами, всем миром поможем своим 
страдающим землякам. Решив помочь, вы 
получаете у нас реквизиты авторов и дальше 
действуете сами либо отправляете пожерт-

вования в Русфонд, используя нашу систему 
электронных платежей. Возможны переводы 
с помощью мобильных устройств, с кредит-
ных карт и электронной наличностью, в том 
числе и из-за рубежа. Помогая, вы не подме-
няете государственную казну, а дополняете 
ее. Мы просто помогаем вам помогать.
Читателям затея понравилась: всего соб-
рано свыше $87,61 млн. В 2012 году (на 
05 декабря) – 742 296 870 руб. Из них для 
детей Самарской области 7 412 131 руб.

Реквизиты: БФ «ПОМОЩЬ»,  
ИНН 7743016733, КПП 774301001,  
Р/с 40703810300001400860 
в ЗАО «Райффайзенбанк», г. Москва,  
К/с 30101810200000000700,  
БИК 044525700.
Назначение платежа: 
Пожертвование на лечение (фамилия  
и имя ребенка). НДС не облагается.
Адрес фонда: 125252, г. Москва,  
а/я 50; rusfond.ru;
e-mail: rusfond_sam@mail.ru;  
rusfond@kommersant.ru.
Телефоны: в Москве 8-800-250-75-25 
(звонок бесплатный, благотворительная 
линия МТС), факс (495) 926-35-63;  
в Самаре 8-927-746-59-30.

для тех, кто впервые знакомится  
с деятельностью российского фонда помощи

Степа БОРщЕНКО, 1 год, 
эпилепсия, требуется об-
следование и лечение. 
199 320 руб.

Когда в три месяца у мо-
его сына Степы начались 
судороги, мы не сразу по-
няли, что происходит. Ре-
бенок стал резко сгибаться 
пополам, после чего смот-
рел в одну точку, никого не 
узнавал, не реагировал на 
звуки. Мы долго ходили по 
больницам, прежде чем вра-
чи пришли к выводу, что у 
Степы эпилепсия. Начались 
эксперименты с лекарства-
ми, перепробовали многое, 
но препараты или не помо-
гали вообще, или вызыва-
ли ухудшение. Сейчас сыну 
год, ребенок не ходит и са-
мостоятельно не садится, 
не говорит, не ползает. Но 
мой малыш большой трудя-
га и умница, любит слушать 
сказки и стихи, каждый 
день мы делаем зарядку и 
вообще очень стараемся. 
Врачи обещают подобрать 
эффективное лечение, но 
для этого необходимо прой-
ти полное обследование, 
включая генетические ис-
следования. Сделать это 
можно в Москве, в Инсти-
туте медицинских техноло-
гий (ИМТ), но обследование 

стоит денег, которых у нас 
нет – я в декрете, пенсия ре-
бенка уходит на лекарства, 
с небольшой зарплаты мужа 
нужно платить ипотеку. А 
врачи говорят, чем быстрее 
провести обследование, тем 
меньше будет поврежден 
мозг и больше шансов на 
выздоровление. Помогите, 
пожалуйста! 

Мария Горпиенко, 
Тольятти.

Елена Молодыченко, 
врач-невролог ИМТ (Мос- 
ква): «Необходима срочная 
госпитализация с целью 
проведения обследования и 
подбора противосудорожной 
терапии. После купирова-
ния судорог нужно провести 
стимулирующую терапию, 
чтобы научить ребенка си-
деть, ходить, развить речь».

Милена МИРзОяН, 3 го- 
да,  ДЦП, необходимо об-
следование и лечение. 
196 600 руб.

До трех с половиной ме-
сяцев моя дочь Милена раз-
вивалась нормально, хоть и 
была рождена раньше срока 
и с обвитием пуповиной – в 
месяц играла ручками, в два 
с половиной пыталась хва-
тать игрушки.  Но потом, 
после прививки АКДС (про-
филактика коклюша, столб-
няка и дифтерии. - Русфонд), 
мы заметили, что девочка 
изменилась, стала беспокой-
ной, много плакала, переста-
ла двигать ручками, появи-
лось отставание в развитии. 
Но врачи так и продолжали 
писать в медицинской кар-
те: здорова. Только в шесть 
с половиной месяцев они 
признали проблему, госпи-
тализировали и поставили 
диагноз. Теперь мы регуляр-
но проходим лечение у не-
врологов в Самаре. Ездили 
в клинику в Китай. Однако 
положительных результатов 
нет до сих пор. Милене сей-
час три с половиной года. 
Она не сидит, не ползает, не 
разговаривает. Нам  посове-
товали обследоваться и прой-
ти курс лечения в Институте 
медицинских технологий 

(ИМТ) в Москве, так как в 
Самаре помочь дочери врачи 
не могут. Но, к сожалению, 
средств на это лечение у нас 
нет. Мы живем в райцентре, 
я индивидуальный предпри-
ниматель и зарабатываю не 
так много. Жена не работа-
ет, потому что Милене нужен 
постоянный уход. У нас есть 
еще старшая дочь, она учит-
ся в 5 классе. Очень надеюсь 
на  Вашу помощь. 

Гарник Мирзоян,  
Самарская область.  

Елена Молодыченко, 
врач-невролог ИМТ 
(Москва): «Необходима 
срочная госпитализация для 
проведения стимулирующей 
терапии, чтобы научить Ми-
лену стоять,  развить речь, 
мелкую моторику, социаль-
но адаптировать ребенка».

Никита яНИКОВ, 10 
месяцев, врожденный 
порок сердца, необхо-
дима срочная операция. 
325 495 руб. 

После рождения моему 
сыну Никите поставили 
диагноз – врожденный по-
рок сердца. Жили мы тогда 
в Узбекистане, а там опе-
раций по коррекции слож-
ного порока не делают. Я 
стучалась во все двери, 
обивала пороги Минздрава 
Узбекистана – и везде слы-
шала отказ. Тогда, отчаяв-
шись, забрала все сбереже-
ния, двоих детей и уехала 
в Россию. В августе 2012 
года сына прооперировали 
в Санкт-Петербурге. В те-
чение двух месяцев малыш 
чувствовал себя хорошо: 
начал переворачиваться, 
держать головку, активно 
проявлять эмоции. Мы пе-
реехали жить к родствен-
никам в Самарскую об-
ласть. Но сейчас наступило 
резкое ухудшение здоровья 
Никиты. Мы получили 
квоту на получение рос-
сийского гражданства, но 
его необходимо дождаться, 

а времени у нас нет – вра-
чи настаивают на срочной 
операции.  Оплатить ее мы 
не можем – мужа у меня 
нет, я с двумя детьми и ма-
мой живу за счет родствен-
ников, собственных дохо-
дов не имею. Пожалуйста, 
помогите нам пройти этот 
сложный период в жизни и 
спасти сына! 

Вероника яникова,  
Самарская область.

заведующий детским 
отделением СОККД Сер-
гей Шорохов (Самара): 
«Никите срочно необходимо 
провести следующий этап 
коррекции порока – опера-
цию Гленна».

Несмотря на то,  
что на бумаге 
лечение онкобольных 
детей полностью 
финансируется 
государством,  
в реальности родителям 
приходится тратить 
огромные средства  
на лекарства, 
обследования, операции. 

С какими проблемами 
приходится сталкиваться 
ежедневно общественным 
организациям, поддержи-
вающим тяжелобольных 
детей? Действительно ли 
родителям, услышавшим 
страшный диагноз, стоит 
сразу искать миллионы 
рублей на лечение ребен-
ка в зарубежных клини-
ках? Об этом руководитель 
бюро Русфонда в Самарс-
кой области Александра 
Черникова поговорила 
с Татьяной зитевой, 
председателем Самарской 
областной  общественной  
организации «Виктория», 
созданной родителями он-
кобольных детей.

- Уже 13 лет «Викто-
рия» работает в Самар-
ской области. Как, с 
вашей точки зрения, 
обстоят дела в детской 
онкологии у нас в регио-
не, и почему все больше  
родителей обращаются 
в благотворительные 
фонды, в том числе и в 
Русфонд, с просьбой оп-
латить лечение за рубе-
жом? Что, в Самаре и в 
целом в России плохо ле-
чат детскую онкологию?

- Я бы так не сказала. Хо-
рошие результаты демонс-
трируют федеральные цен-
тры по пересадке костного 
мозга –  некоторые наши 
дети успешно прошли эту 
операцию в Москве и Санкт-
Петербурге, и стоит это в 
разы дешевле аналогично-
го лечения в Германии. Но, 
конечно, есть много острых 
проблем. Например, та же 
трансплантация костного 
мозга – операции в России 
проводятся детям бесплат-
но, а вот поиск и активация 
донора в международном ре-
гистре стоит больших денег 
и государством не финанси-
руется. При этом мало кто 
знает, что и в России заре-
гистрирован регистр доно-
ров, но его пополнение идет 
медленно, в том числе и из-
за недостатка информации. 

Если говорить о Самаре, 
то у нас есть высококвали-
фицированные специалис-
ты. Они проводят лечение 
онкологических и онкоге-
матологических заболева-
ний у детей по протоколам, 
принятым в Германии,  но 
не хватает современной ап-
паратуры и лекарств. Нам 
необходим детский онколо-
гический центр. Говорят об 
этом давно, и  построить его 
планировали к 2014 году. 
Но пока реальной работы не 
видно и гарантий никаких. 
Детей даже на компьютер-
ную томографию приходится 
везти во взрослые клиники. 

- Насколько остро сто-
ит проблема нехватки 
лекарств? Русфонд об-
ращался к админист-
рации 1 ДГБ и к пред-
ставителям Минздрава 
области с предложени-
ем о софинансировании 
закупок медикаментов. 
Врачи в таком сотруд-
ничестве заинтересова-
ны, а вот чиновники не 
готовы поднимать эту 
проблему в принципе. 
Может, на самом деле, 
помощь не нужна? 

- Лекарства нужны. Во-
первых, утвержденная про-
грамма не финансируется 
в полном объеме, и дети не 
всегда могут вовремя по-
лучить лекарства. Больни-
ца бы и могла произвести 

закупки, в том числе и за 
счет благотворителей, но 
Федеральный закон номер 
94 не позволяет это сделать. 
Бывает, что лекарства, за-
купаемые Минздравом, не 
подходят пациенту, часто 
дети плохо переносят, к 
примеру, метотрексат оте-
чественного производства. 
Родители стараются за свой 
счет покупать препарат за-
рубежного производителя. 
Ничего не могу сказать о 
препаратах, используемых 
в Самаре, но, к примеру, в 
Казани врачи, озабоченные 
увеличением количества 
рецидивов, проводили экс-
пертизу препаратов химио- 
терапии, поставляемых в 
Россию, и выяснилось, что 
многие препараты, зарегис-
трированные и выпускае-
мые совершенно легально, 
сильно уступают в качестве 
препаратам, поставляемым 
на европейский рынок. Де-
лаются они из низкокачест-
венного сырья.

Кроме того, многие хоро-
шие и очень действенные 
препараты не зарегистри-
рованы на территории РФ 
– родителям приходится 
пройти множество инстан-
ций, чтобы получить раз-
решение на их ввоз и ис-
пользование. В результате 
лечение онкозаболеваний у 
детей, формально бесплат-
ное, требует от родителей 
огромных материальных 
затрат. Семьям приходится 
собирать средства из всех 
доступных источников. Ко-
нечно, программа софинан-
сирования с крупным бла-
готворительным фондом, 
таким как Русфонд, могла 
бы в значительной степени 
решить эту проблему.

- Сейчас в Самаре все 
больше родителей онко-
больных детей стараются 
отправить своего ребен-
ка на лечение за грани-
цу. Личных средств для 
этого, как правило, не 
хватает, в результате к 
процессу сбора денег 
подключаются десят-
ки фондов, волонтеров, 
спонсоров, начинается 
массовая кампания по 
сбору миллионов руб-
лей. Весь город в банне-
рах, истерия в соцсетях. 
Но возможности людей 
не безграничны.  Один 
раз всем миром собрали 
16 млн, второй, а потом 
провал, эмоциональный 
всплеск прошел. 

- К сожалению, так быва-
ет.  Нельзя осуждать роди-
телей, стремящихся любы-
ми способами дать лучшее 
своему ребенку. Есть слу-
чаи, когда помочь действи-
тельно можно только в зару-
бежных клиниках. Но ведь 
мало кто думает, что часто 
ребенку собирают огромные 
средства на транспланта-
цию костного мозга в Гер-
мании, которую совершенно 
спокойно можно было про-
вести в России в десятки раз 
дешевле. Действительно, в 
последнее время в  Самаре 
на лечение тяжелобольных 
детей жертвуют мало. Боль-
ше стало акций и просьб о 
помощи, больше людей и 
организаций начали соби-
рать деньги, и в результа-
те пожертвования тонким 
слоем размазываются на 
нужды большого количес-
тва фондов и волонтеров. 
Среди благотворителей рас-
тет недоверие и страх быть 
обманутыми. Еще очень 
жаль, что на помощь детям 
сравнительно мало жертву-
ет региональный бизнес. На 
праздники, спорт, другие 
социально направленные 
мероприятия деньги нахо-
дятся, а на медицину такого 
нет, и проблем официально 
нет, все якобы финансиру-
ется в полном объеме. По-
мощь реально работающих 
благотворительных фондов 
и щедрых доноров не нужна, 
хотя это часто не соответс-
твует действительности. А в 
результате страдают дети.

Иллюзия 
благополучия

Рассказывает заведу-
ющая отделением дер- 
матологии Центра эпи-
дермолизного буллеза 
Университетской кли-
ники Фрайбурга Леена 
Брукнер-Тудерман (Гер-
мания): «В 2011 году мы 
обследовали Лизу и подоб-
рали необходимую терапию. 
В последние полтора года 
состояние девочки в целом 
улучшилось, образование 
пузырей уменьшилось. Тем 
не менее на теле Лизы име-
ются постоянные хроничес-
кие раны. Есть жалобы на 
жжение в глазах, проблемы 
с кишечником, боли в суста-
вах – необходимы консульта-
ции дерматолога, ортопеда 
и гастроэнтеролога. Также 
мы предполагаем наличие у 
девочки значительной желе-
зодефицитной анемии и пла-
нируем сделать подробную 
лабораторную диагностику 
дифференциальной картины 
крови. Из-за сильного пара-

донтоза и кариеса Лизе было 
удалено большое количество 
зубов – теперь необходимо 
решить вопрос о протезиро-
вании, чтобы девочка могла 
питаться твердой пищей».

Университетская клини-
ка города Фрайбурга вы-
ставила счет за лечение 
Лизы на 481 632 руб. 

Дорогие друзья! Если вы решите 
помочь Лизе Кунигель, пусть 
вас не смущает цена спасения. 
Любое ваше пожертвование бу-
дет с благодарностью приня-
то. Деньги можно перечислить 
в благотворительный фонд 
«Помощь» (учредители Изда-
тельский дом «Коммерсантъ» 
и руководитель Русфонда Лев 
Амбиндер). В свою очередь  
«Помощь» немедленно переве-
дет ваши пожертвования на 
счет Университетской клини-
ки города Фрайбурга (Герма-
ния) и отчитается по произ-
веденным тратам. Спасибо.

Экспертная группа  
Российского фонда помощи

Для лечения Лизы Кунигель 
не хватает 481 632 рублей

Татьяна Зитева:

ежегодно  
у 80-85 детей  
из самарской 
области 
диагностируются 
онкологические 
и онкогематоло-
гические  
заболевания

александра черникова

Вероника Ермакова находится  
на лечении в Германии
александра черникова,  
ирина бруггер


